



Mi Universidad

CUADRO SINOPTICO

Nombre del Alumno: **Citlali Guadalupe Cruz López**

Nombre del tema: **La política en el contexto actual y La economía en el contexto actual**

Parcial: **Único**

Nombre de la Materia: **Problemas Socioeconómicos Contemporáneos**

Nombre del profesor: **Beatriz Adriana Méndez González**

Nombre de la Licenciatura: **Psicología**

Cuatrimestre: **3°**

La sociedad en el contexto actual

Desigualdad social

La existencia de la desigualdad social ha representado un problema central para la teoría y la práctica democrática.

Visión de Marshall

- La desigualdad social puede ser legitimada en las democracias occidentales sólo a través de la extensión y expansión gradual de los derechos universales de ciudadanía.

Sociedad civil y construcción de la ciudadanía

Se argumentaba que la ciudadanía era aquel estatus de igualdad de derechos y obligaciones compartido por todos los miembros de una comunidad política.

Los derechos civiles, en efecto, crearon la nueva pauta para evaluar los derechos políticos. La evolución de los derechos de ciudadanía pudo pasar a un nuevo plano caracterizado por la expansión de los derechos sociales de ciudadanía asociados con el moderno estado benefactor.

Teoría y lucha de clases

Nos permiten comprender científicamente la historia de los pueblos, descubrir los móviles de los acontecimientos más importantes en la vida de las sociedades de clases antagónicas.

- La naturaleza de las clases permite analizar profundamente las relaciones reales de los hombres dentro de la sociedad.

Propiedad privada

Son los derechos de las personas y empresas a:

- Obtener
- Poseer
- Controlar
- Emplear
- Disponer y dejar en herencia
- El capital
- La aparición de la propiedad privada

Elas no llevaban la aparición de la esclavitud en ese momento las condiciones económicas de la explotación del hombre por el hombre no existían aún.

Las clases y la lucha de clases en países capitalistas desarrollados

Es preciso, ante todo, tomar en consideración el hecho de que los diferentes países no han alcanzado el mismo nivel de desarrollo y que su estructura de clases no puede ser idéntico.

Las clases y la lucha de clases en los países que buscan el socialismo

La principal condición para la desaparición de las clases, es la abolición de la propiedad privada de los medios de producción.

La perspectiva de hecho social presente en RMS

Es lo realizado en forma independiente de uno mismo, aunque se adhiera consciente o inconscientemente a ellos.

Problemas Sociales

Los problemas sociales han existido desde el surgimiento mismo de la humanidad, aunque en determinadas épocas y situaciones hayan sido peores que en otras, como es normal.

La cultura en el contexto actual

La sociedad multicultural

Hace referencia a la presencia en el mismo lugar de culturas diferentes que no tienen relación entre ellas o que pueden tener una relación o no de convivencia.

El reconocimiento de la complejidad

En las sociedades multiculturales implica:
- Valorar y respetar la diversidad cultural promoviendo la igualdad y la inclusión.
- Abordar los conflictos interculturales de manera constructiva.
- Fomentar el diálogo y el aprendizaje entre las diferentes culturas.

Democracia y sociedad multicultural

En una democracia ideal la participación de la ciudadanía es el factor que materializa los cambios, por lo que es necesario que entre gobernantes y ciudadanos establezcan un diálogo para alcanzar objetivos comunes.

La transculturación o acultura

En Van Kessel

Su obra refleja la influencia de diferentes culturas y la interacción entre ellas en la sociedad del siglo XVII.

En Lipschutz

Lipschutz entendía a la cultura como un todo constituido por partes interdependientes, elementos materiales y espirituales vitales para la supervivencia.

Las identidades indígenas en América Latina

Si hay algún grupo social en la región latinoamericana cuya identidad descansa esencialmente en un profundo sentido de pertenencia, este grupo tendría que ser un pueblo o una comunidad indígena.

Las comunidades indígenas

Son grupos sociales y culturales distintos que comparten vínculos ancestrales colectivos con la tierra y los recursos naturales donde viven, ocupan o desde los cuales han sido desplazados.

Las redes indígenas

Sirven como medio de comunicación, de transmisión de bienes y dinero, de ayuda mutua y solidaridad en casos de emergencia.

Los pueblos indígenas

Son grupos étnicos que son los habitantes originales de una región determinada, en contraste con los grupos que se han asentado, ocupado o colonizado el área más recientemente.

Identidad en construcción

Un fenómeno que surge de la dialéctica entre el individuo y la sociedad.

Tapalewi

Construcción de identidad indígena que ha sentido de pertenencia a los habitantes, mediante la formación de valores, costumbres y pertenencia de las tradiciones.

Referencia

Universidad del Sureste (UDS), 2023, ANTOLOGÍA PROBLEMAS SOCIECONOMICOS CONTEMPORANEOS

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LPS/7326d698c4ff8819e3ec694de6d9ab5-LC-LPS305-PROBLEMAS%20SOCIOECONOMICOS%20CONTEMPORANEOS.pdf>